

## Urgen más medidas contra la "anemia" global: FMI (El Financiero 29/01/09)

Urgen más medidas contra la "anemia" global: FMI (El Financiero 29/01/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 29 de enero de 2009 El mundo crecerá 0.5% en 2009; México caerá 0.3%. El círculo vicioso entre los sectores financiero y real causa "estrágos". Perturbación del crédito restringe el gasto de hogares y la producción. - México no crecerá en 2009: FMI El Fondo Monetario Internacional (FMI) confirmó que, aun con los programas contracíclicos, la economía de México será recesiva durante 2009, y advirtió que a escala global, medidas enérgicas de políticas fiscal y monetaria serán cruciales para superar la "anemia" mundial. El PIB mexicano decrecerá 0.3 por ciento, luego de que en 2008 habrá crecido 1.8 por ciento, señala la tercera revisión de las Perspectivas Económicas Mundiales, presentada ayer por el organismo financiero internacional. Esto implica un drástico ajuste de 2.7 puntos porcentuales desde julio de 2008, cuando el FMI proyectó un crecimiento para México de 2.4 por ciento, dato revisado a 1.8 en octubre y a 0.9 en noviembre, para finalmente llegar al terreno negativo de -0.3 por ciento. El documento también ratifica que en economías emergentes, como la nuestra, las condiciones del financiamiento probablemente se mantendrán difíciles por algún tiempo, sobre todo en el caso de los sectores empresariales con necesidades de renovación de créditos muy elevadas. Advierte que "un pernicioso círculo vicioso entre los sectores real y financiero está causando estrágos", ya que las generalizadas perturbaciones del crédito están restringiendo el gasto de los hogares, y contrayendo la producción y el comercio. Ante ello, dijo que se necesitan nuevas iniciativas de política que lleven a reconocer de manera creíble los préstamos incobrables. Se debe brindar apoyo público a las compañías financieras que resulten viables, inyectándoles capital y eliminando sus activos de mala calidad. "Las políticas monetaria y fiscal deberán brindar aún más apoyo a la demanda agregada, orientación que deberá mantenerse en el futuro previsible, al tiempo en que se formulan estrategias para garantizar la sostenibilidad fiscal a largo plazo", apuntó. También consideró que las políticas anticrisis no lograron disipar la incertidumbre, dado que la continuación de la crisis financiera ha generado una abrupta caída generalizada de los precios de los activos, reduciendo el patrimonio de los hogares y ejerciendo presión a la baja sobre la demanda de consumo. Además, el alto grado de incertidumbre ha llevado a los hogares y a las empresas a aplazar gastos, lo que ha reducido la demanda de bienes de consumo y de capital. El FMI subrayó que el crecimiento global será de 0.5 por ciento, el más bajo desde la Segunda Guerra Mundial. "Si se mide en función de los tipos de cambio del mercado, el crecimiento de la economía mundial resultará negativo", agregó el FMI, sin precisar el dato. Asimismo, advirtió que en virtud de que las perspectivas son muy inciertas, tanto el momento como el ritmo de la recuperación dependerán crucialmente de la aplicación de enérgicas medidas de política. "Con la ayuda de continuos esfuerzos por aliviar las tensiones crediticias, y de la adopción de políticas fiscal y monetaria expansivas, se proyecta una recuperación gradual de la economía mundial para 2010, con un repunte del crecimiento a 3.0 por ciento." Todos pierden La economía de Estados Unidos decrecerá 1.6 por ciento en este año, desde una expansión de 1.1 por ciento al cierre de 2008, anticipó el FMI, reflejando un ajuste de 0.9 puntos respecto a su proyección de noviembre. Destacó que en 2010, EU podría ver recuperada su economía, con un crecimiento de 1.6 por ciento. Para la zona euro, previó que este año su economía se contraerá 2.0 por ciento, luego de que en 2008 creciera 1.0; en 2010 crecerá 0.2 por ciento. Respecto a las economías avanzadas, reiteró que están sufriendo la más profunda recesión de los últimos 60 años, pues su PIB será de -2.0 por ciento. Asimismo, manifestó que las economías emergentes y en desarrollo están registrando una grave desaceleración, previendo que su crecimiento pase de 6.3 en 2008 a 3.3 por ciento en este año, arrastrado por la caída de la demanda de exportaciones y el financiamiento.